

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 86 (1944)
Heft: 2

Buchbesprechung: Bulletin bibliographique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

considérant cette forme de la guerre moderne, à l'heure où des combats décisifs se livrent :

- 1^o Séparer les chars d'avec l'infanterie d'appui ;
- 2^o aveugler les chars pour les forcer à cesser leur progression ;
- 3^o destruction.

L'élément capital est la rapide faculté d'adaptation du soldat décidé à tout, même, s'il le faut, à sauter sur le char par surprise et à plonger une ou deux de ses grenades à main dans la gueule du canon pour le faire éclater !

R. STOUDMANN.

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

Lire la carte et faire un croquis, par le colonel Däniker. — Troisième édition en français de l'ouvrage « Kartenlesen und Skizzieren », 53 illustrations et 5 planches hors texte. Editions de l'Imprimerie de la Sihl S. A., à Zurich, 1944.

Cet ouvrage réunit en un seul volume les deux brochures « Kartenlesen » et « Skizzieren » qui ont eu un grand succès lors de leur parution en allemand. La nouvelle édition française tient compte pour la première fois de la Carte nationale de la Suisse au 1 : 50 000, actuellement en voie de publication. Elle comprend en outre une description détaillée et des indications quant à l'emploi pratique des principaux instruments auxiliaires utilisés dans le terrain, pour s'orienter et dessiner, notamment les boussoles modernes Büchi, Kern et Recta, de fabrication suisse.

S'il existe de nombreux ouvrages traitant de la connaissance et de la lecture des cartes, aucun d'eux n'expose une méthode d'enseignement. Il en est de même pour ce qui est d'apprendre à faire un croquis plan ou perspectif. « Lire la carte et faire un croquis » comble ainsi une lacune et sera certainement très bien accueilli du public romand, en particulier des gradés de l'armée, des sociétés d'éclaireurs et sportives, comme des touristes et skieurs désireux d'apprendre seuls à lire leur carte, à s'orienter et à se servir des moyens auxiliaires d'orientation.

La Suisse et le problème des réfugiés, par Antoine Vodoz, conseiller d'Etat et conseiller national (Fascicule 40 des Etudes littéraires, sociales et économiques de l'Ecole polytechnique fédérale). — Editions Polygraphiques S. A., Zurich.

La conférence que M. le conseiller d'Etat et conseiller national Antoine Vodoz a donnée sur « La Suisse et le problème des réfugiés » à l'Ecole polytechnique fédérale vient de paraître.

Il est inutile d'insister sur la brûlante actualité de ce sujet. Plus le temps passe, plus le nombre des réfugiés accueillis par la Suisse augmente, plus se posent de manière pressante des questions fort difficiles auxquelles il faut trouver une réponse. L'étude de M. Vodoz traite la question des réfugiés au point de vue historique tout d'abord, c'est-à-dire en se référant à la tradition suisse du droit d'asile. Ensuite, l'auteur examine si les principes posés par cette tradition sont encore valables aujourd'hui. C'est l'occasion pour lui de faire une comparaison suggestive entre les conditions dans lesquelles les réfugiés ont été reçus autrefois en Suisse et celles dans lesquelles les circonstances nous obligent à les accueillir aujourd'hui.

Enfin, l'auteur constate que le problème des réfugiés ne pouvant comporter aucune solution absolue, nécessite une solution de moyen-terme qui oblige l'Etat à faire un choix. Il dit quels sont, d'après la pratique suivie jusqu'ici par les autorités fédérales, les principes actuels de ce choix. Et il expose les résultats acquis jusqu'à présent par l'application de ces principes.

La conférence de M. Vodoz sur « La Suisse et le problème des réfugiés » comporte ainsi, en même temps qu'une mise au point, un exposé complet des divers aspects de cette importante question.

BROCHURES A VENDRE

Nous rappelons à nos lecteurs que nous disposons encore de quelques exemplaires des brochures suivantes :

Transformations apportées au matériel mitrailleur et procédés de tir , par le capitaine Ch. Daniel	Fr. 0.20
Eléments de tactique , par le colonel Léderrey, 1933 . .	Fr. 0.60
Instruction individuelle du combattant dans l'emploi des armes lourdes , par le lieutenant P. Reisser	Fr. 0.50

Ces brochures peuvent être obtenues auprès de l'*Administration de la « Revue militaire suisse »*, 33, Avenue de la Gare, Lausanne.